

冬の自然発見

野生動物の足あと

トコトコ…タツタカタツタカ…ピヨーンピヨーン…
 バタバタ…ガブツ…ズルツ…
 野生動物の足あとをじっくり観察していると
 何だかそんな音まで聞こえてくるようです
 野生動物がどんな状況だったのか勝手に想像して楽しむ足あと探し
 雪が降った後は観察しやすいのでおススメです
 自分の安全を確認しつつ野生動物に配慮しながら観察しましょう



前足を着いてから後足を着くためY字形になる



前足を着いた上に後足を着くため直線的に残る



チューリップのような?! 形



飛ぶように走ったことがわかる



線状に残るのは尻尾のあと



ヤマドリの足あとと周辺に人間とイヌ科の動物の足あとが…

フンも



雪上に鮮やかな赤色に輝くフンを発見
 フンはツルウメモドキの実を食べたテンのもの
 ツルウメモドキの実はテンだけではなく鳥類にも食物として利用される



ツルウメモドキ (ニシキギ科)
 葉がウメの葉に似ている
 実は黄熟する
 種子の表面を覆っている赤色の付属物が目立つ

冬に輝く実も



ヒヨドリがくわえているのはジャノヒゲの実
 11月から3月ごろまではヒヨドリ等の鳥類だけではなくタヌキやテン等の哺乳類にも食物として利用される



ジャノヒゲ (キジカクシ科)
 細い葉を蛇や竜のひげに例えてこの名が付いた(別名リュウノヒゲ)
 実は美しい青紫色に輝く

コレンジャー同窓会を開催しました!



秋深まる11月の良き日にコレンジャー同窓会を開催しました(^)小学5年生から高校3年生までの仲間11名がピオトープに集い、2年ぶりに整備を行いました。活動中は、何も言わなくても先輩が後輩の手助けをしたり、レンジャーの補佐をしてくれるなど成長した姿がありま

した。ピオトープの整備をやりたくてコレンジャーに入った先輩を嬉しそうに眺める先輩の姿を見ていて、こちらはもっと嬉しくなりましたよ♪忙しい中、自然のための活動に集まってくれてありがとう! また会おうね!!

12月のコレンジャー活動報告



今年度のコレンジャー活動は、緊急事態宣言などの影響で11月の始動となりました(涙)。しかし、12月の活動は毎年コレンジャーが楽しみにしているピオトープ整備を2年ぶりに実施することができました♪2回目の活動が整備…道具を担いで森を歩き、道具を使って作業することに少し心配がありましたが、みんな楽しん

で&協力して、怪我もなく無事に終了!先輩が準備してくれていた材料を使って階段も補修できました♪終わりの会では「楽しかった」「もっとやりたい」「自然のための活動を来年も続けてほしい」など感想を伝え合いました。両生類が産卵にやってくる春が楽しみだね(*'▽')今月の活動は「冬の秋川で自然観察」の予定です!

自然のための活動に協力してくれてありがとう! 水場はすでに準備万端。春よ、はやく来い♪